
Circonscription de Poitiers Ouest

PROCES VERBAL DE CONSEIL D'ECOLE

ECOLE / RPI 

NOM
Marcel Pagnol élémentaire

DATE DE LA REUNION

COMMUNE (S) Poitiers
18/06/19

Participant.e.s (préciser A: absent.e Exc pour excusé.e)

Représentants
des parents d'élèves

Éducation nationale Collectivités Autres participants

Mme Baron
M. Alberteau
M. Dumand
Mme Fitour (Exc)

Mme Lezar ( A )

Président
M. Marck

-  Enseignant.e.s
- Mme Bodet Clément
- Mme Coudrain 

Gaillard
- M. Loir

- Mme Paquion

- Mme Figuière

IEN   Mme Paquet ( Exc)

M. Aimé ( A ) DDEN  Mme Veneau 
( Exc )

Mme Locossou 
Riva( IRJS )

Mr Boissimon (AESH)

 Alice Marchand ( Cap Sud )

Virginie Autef ( Cap Sud )

Ordre du jour 
Bilan de l'année 
Organisation prévue pour l'année prochaine
Point d'étape sur la fusion des écoles.
Questions diverses.

1. Actions pédagogiques
 Les projets de l'année 2018/2019

CP
 projet album en fête  (mise en son de l’album/enregistrement du texte lu à l’oral par 

les élèves entendants et en LSF pour les élèves sourds/Arts Visuels/montage) avec 
l'aide de Bastien Clochard, intervenant musique mis à la disposition des écoles par le
conservatoire. L'album peut être vu et entendu à la médiathèque.

– visite d’une ferme fin mai dans le cadre du projet « la ferme ouverte ». Les élèves ont
pu voir les animaux, la traite, goûter le lait...

– cycle piscine
– des rencontres avec les élèves de maternelle dans le cadre de la liaison GS/CP

CP/CE1
- projet « écris-moi la suite » avec l'association ACSEP : Les élèves se rendront aux salons 
de Blossac pour une petit cérémonie où chacun lira à voix haute une partie du texte collectif 
créé cette année. Chaque élève repartira avec son livre.



- correspondance avec une classe du Jura
– cycle piscine
– La classe s'est rendue à une exposition des travaux des classes ayant participé au 

projet « albums en fête »

CE1/CE2 
 projet album en fête  (mise en son de l’album/enregistrement du texte lu à l’oral par 

les élèves entendants et en LSF pour les élèves sourds/Arts Visuels/montage) avec 
l'aide de Bastien Clochard, intervenant musique mis à la disposition des écoles par le
conservatoire. L'album peut être vu et entendu à la médiathèque.

 visite d’un ferme fin mai dans le cadre du projet « la ferme ouverte ». Les élèves ont 
pu voir les animaux, la traite, goûter le lait, faire du pain...

 cycle vélo avec une sortie prévue le 25 juin au départ de l'école vers les chemins de 
Vouneuil sous Biard.

CE2/CM1

- travail sur l’Europe (animation proposée par la mairie)
- roller (fin avril à fin juin au stade Rébeilleau)

 Classe orchestre violon, un vendredi matin tous les 15 jours. Le spectacle 
initialement prévu le 7 juin et annulé pour cause de tempête aura finalement lieu le 
20 juin dans la cour de l'école.

 Travail en cours sur la presse écrite. Les élèves ont appris comment était constitué 
un journal et préparent leur propre  journal de classe qui sera imprimé avant la fin 
de l'année.

CM1/CM2
- suite au cycle escalade les élèves ont fait une sortie au Roof pour aller grimper sur d'autres
types de murs. Mme Figuière remercie Mr Loir pour l'aide à l'organisation de cette sortie.
- travail sur le découpage administratif de la France (visite de l’hôtel de ville, rencontre 
d’une élue, article sur le site)
- Classe orchestre violon, un vendredi matin tous les 15 jours. Le spectacle initialement 
prévu le 7 juin et annulé pour cause de tempête aura finalement lieu le 20 juin dans la cour 
de l'école.

CM2
- Rencontre EPS avec les élèves de 6e à Blossac : les CM2 ont participé dans un premier 
temps au cross du collège, puis à une journée course d'orientation avec les collégiens. Ils ont 
pu, à cette occasion, rencontrer plusieurs professeurs et membres du personnel du collège.

– travail sur la protection de l'environnement
– concours « eurêka maths » : les élèves ont gagné la médaille d'argent
– Les élèves ont accueilli des mamans participantes du C.L.A.S parents (contrat local 

d'accompagnement de la scolarité). Ce groupe de parents se réunit régulièrement, 
accompagné notamment d'une animatrice du « Toit du monde », pour travailler sur 
le rôle des parents à l'école. Ils sont venus dans la classe pour que les élèves leur 
présentent le site internet de l'école et leur apprennent à l'utiliser. Les mamans ont 
ensuite publié un article sur ce site.

– Le 27 juin, une sortie Kayak est prévue à Vivonne.
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Les élèves de l'IRJS partant au collège l'an prochain ont visité celui-ci. Ils ont fait des
sorties pour apprendre à utiliser le bus de ville pour s'y rendre. Ils participeront à 
une journée d'athlétisme handisport le 19 juin au stade Rébeilleau.

2. Organisation prévue pour l'année prochaine
Les effectifs baissent fortement avec 24 élèves de moins. Les 6 classes sont maintenues. 
L'organisation retenue est la suivant (sous réserve qu'il n'y ait pas d'autres inscriptions)
CP: 19     
CE1 : 26 (dont 4 sourds présents uniquement en EPS, arts visuels et découverte du monde)
CE2 : 21
CM1:19
CM1/CM2 : 17
CM2 : 21

La semaine de la parentalité, organisée par CAP SUD, aura lieu du 25 au 30/11. Le thème 
retenu est « vivre ensemble, ça s 'apprend ». De nombreux ateliers et interventions sont 
prévus. Les classes travailleront également sur ce thème tout au long de l'année. Les 
enseignants ont sollicité des formations sur la communication non violente et les « messages 
clairs »

Des modifications sont prévues pour l'accueil périscolaire. Il y a une volonté de renforcer les
projets communs avec l'école. Le CLAS sera également modifié pour permettre à davantage
d'enfants d'en bénéficier.Enfin, les lieux d'accueil des enfants le soir changeront : cycle 2 
aux Prés-Mignons, cycle 3 à CAP SUD pour mieux répondre à leurs besoins, profiter les 
infrastructures (Médiasud, gymnase...) et favoriser les projets communs avec les ados.

3. La fusion des écoles
La mairie ayant arrêté une décision en faveur de la construction d'une nouvelle école, les 
enseignants ont poursuivi leur réflexion autour des pédagogies innovantes. Le programmiste
a su bien rendre compte des travaux effectués et des attentes de tous les partenaires dans le 
projet qu'il a proposé.
Des enseignants et des représentants des parents ont été invités à visiter trois groupes 
scolaires réhabilités ou en cours de réhabilitation. L'impression de tous est positive. Les 
bâtiments modulaires qui seront utilisés le temps des travaux semblent, en particulier, 
fonctionnels et confortables.

Échéancier : 
- déménagement en été 2021 dans des bâtiments modulaires.
- 3 ans de travaux 
- fin des travaux et retour à l’école en avril 2024.

4. Questions diverses

– Il n'y a pas de fête d'école cette année car la fête 1,2,3 soleils a été supprimée 
tardivement ce qui ne laissait pas le temps d'organiser autre chose.

– Le conseil d'école réfléchit à la meilleur façon d'organiser la réunion de rentrée pour 
que davantage de parents y soient présents. La décision est prise d'abandonner la 
grande réunion collective mais de maintenir un temps commun plus convivial après 
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les réunions de classes. L'objectif est de favoriser la communication, plus facile sur 
les temps informels, et de permettre à l'APE ainsi qu'aux autres acteurs de l'école de 
se faire connaître.

Les parents d'élèves remarquent qu'il y a parfois des attroupements devant l'école 
qui posent des problèmes de sécurité. C'est également le cas pour la présence de 
deux-roues sur le parvis.  D'autre part, les parents regrettent la présence de fumeurs 
à la sorties des écoles, voire de personnes consommant de l'alcool. Mr Marck rappelle
que l'ivresse sur la voie publique est illégale,  et que les enseignants seront vigilants. 
La situation a déjà été signalée en mairie.

Fait à Poitiers le 25/06/2019 Le 25/06/2019

Le président du Conseil d’école 

M. Marck

La secrétaire de séance   Mme Paquion
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